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На уборку становись! 
Дополнительные выборы депутатов городского Собрания 
принесли казне 90 тысяч рублей 

Мрачными осенними вечерами по 
городу лучше пешим не ходить - тем
но, страшно. Последние воскресные 
сумерки мало чем отличались от дру
гих. И только в избирательных окру
гах № 3 и 26, где затемно продолжа
лось голосование, было светло. Иной 
раз казалось , будто вся городская 
энергосистема работает на то, чтоб вы
боры состоялись и никто из избирате
лей впотьмах не заплутал. Если учесть 
усиленное патрулирование улиц мили
цией, станет ясно, как полезны бывают 
выборы. 

Как и следовало ожи
дать , борьба в округе 
№ 3, где баллотировались 
девять кандидатов, вызва
ла наибольший интерес у 
избирателей. На всех шес
ти участках явка превысила 30 процен
тов, а на одном - даже «зашкалила» за 
43. Средний показатель для локальных 
выборов, в которые была вовлечена 
малая часть горожан, совсем неплох -
33,59 процента. Интерес к голосованию 
у избирателей третьего округа оказал
ся даже выше, чем в марте 2005-го: тог
да на участки пришли менее 30 про
центов. 

Предварительные данные социоло
гических опросов с итогами голосова
ния полностью совпали. Как прогно
зировали острое соперничество меж
ду Андреем Старковым и Алексеем 
Ветренниковым-так и получилось. На 
одном из шести участков оба фаворита 
даже показали абсолютно одинаковый 
результат. На остальных преимущество 
осталось за Старковым - 3 : 2 , что и пре
допределило окончательный результат. 
Андрей Старков получил в свою под
держку 1268 голосов, или 38,16 про
цента, Алексей Ветренников- 1239, или 
37,29 процента. Минимальный разрыв 
между лидерами, согласно опросам из
бирателей, выходивших с избиратель
ных участков, сохранялся весь день. 
Нервы у доверенных лиц были на пре
деле, что и выливалось в отдельные 
скандалы. В хронику происшествий, в 
частности, попала представительница 
штаба Ветрен никова, депутат городс
кого Собрания Розалия Белошапко, за
теявшая выяснение отношений с чле
нами участковых комиссий. 

Оставшаяся семерка кандидатов от-

Чиновники 
теперь могут 
спать спокойно 

стала намного и в раздорах не участво
вала: на тех участках, где лидеры наби
рали сотни голосов, аутсайдеры доволь
ствовались десятками. В результате 
Евгений Гончаров набрал 8,79 процен
та, Дмитрий Силантьев - 5,3, Зоя Про
н и н а - 3 , 2 8 , Жанна Илларионова-3 ,1 , 
Михаил Парфенов - 1,05, Евгений 
Широков - 0,63 и Антон Слотин - 0,21 
процента. 

Двадцать шестой округ стал полной 
противоположностью третьего: по 
явке, количеству кандидатов и шансам 
большинства из них. Лидерство дирек

тора ЗАО «Механоремонт
ный комплекс» Виталия Бах
метьева не вызывало сомне
ний задолго до дня голосо
вания. Исход выборов толь
ко подтвердил прогнозы. На 

всех участках Бахметьев в разы полу
чил больше голосов, чем все осталь
ные соперники вместе взятые. Итого
вый результат впечатляет - 74,39 про
цента. Второе место занял Виталий 
Дьяченко - 10,17 процента, третье -
Александр Конюхов - 9,93. Замкнули 
пятерку Андрей Набатчиков - 2,46 
процента и Павел Шишкин - 1,61. Тот 
факт, что интрига на выборах отсут
ствовала, очевидно, повлиял на явку. 
По участкам она была очень неравно
мерной: всплеск наблюдался в школе 
№ 54, где избиратели почти подобра
лись к отметке 30 процентов. Велика 
ли в этом «заслуга» воздушного шара, 
запущенного на школьном дворе, и 
беспрерывного шестичасового кон
церта, организованного на участке, од
нозначно не скажешь. Но факты гово
рят сами за себя. В целом же правом 
выбора в 26-м округе воспользовал
ся лишь каждый пятый. 

После того как голосование состоя
лось, отрыв первого места от второго 
- пища для аналитиков. Для победив
ших кандидатов эти цифры не столь 
важны. Победа затмевает все, с ней Ви
талия Бахметьева и Андрея Старкова, 
которые вот-вот получат депутатские 
удостоверения, и поздравляем. Новым 
народным избранникам самое время 
браться за новую работу и вникать в 
дела. 

Пока же дым сражений не рассеялся, 
несколько слов вдогонку. Нам было не 
дано предугадать, как отразится на 

выборах отмена графы «Про
тив всех». Не дано судить об 
этом и сейчас - слишком рано 
делать выводы по голосова
нию на двух участках. Зато в 
который раз избиратели ут
вердились в мысли, что день
ги на предвыборную агита
цию решают не все. Потра
тить много денег - не значит 
победить. Одной из самых 
затратных стала кампания 
Алексея Ветренникова: и ли
стовки на столбах в десять 
метров высотой, и агрессив
ные телевизионные ролики -
только результата нет. Впро
чем, есть один: чиновники, 
которых пугал по телевизо
ру кандидат Ветренников, 
могут теперь спать спокой
но. И стал бы он депутатом -
ничего бы муниципальным 
служащим не угрожало, а те
перь и подавно. 

Жаль, не привлечь Ветрен
никова на уборку листовок с 
изображением Ветренникова, 
которые заполонили третий 
округ. Нет таких полномочий 
у местных органов власти, а 
пора бы депутатам городско
го Собрания и его председа
телю Александру Морозову 
разработать правила ведения 
предвыборной кампании. 
Чтоб за каждый проступок 
было конкретное наказание: 
за незаконное и где попало 
расклеивание листовок, за 
попойки избирателей вблизи 
участков голосования и дру
гие проказы. 

Пока виновники захламле
ния вне зоны ответственнос
ти, сочтем за благо девяносто тысяч 
рублей, поступивших в городской бюд
жет по результатам выборов. Их «при
несли» вносившие предвыборный за
лог, но не набравшие четырех процен
тов голосов Жанна Илларионова и 
Антон Слотин. Глава города Евгений 
Карпов, отвечая на вопрос одного из 
журналистов о судьбе этих денег, по
обещал направить их на очистку «пред
выборных» улиц. И то ладно.. . 

Олег СМИРНОВ. 

Единороссы» впереди 
Согласно данным областной избирательной комиссии, во всех пяти 

округах Южного Урала победили кандидаты от «Единой России»: Свет
лана Ишмуратова (Горнозаводский № 2), Сергей Лемешевский (Златоу-
стовский № 7), Виктор Чернобровин (Калининский № 8), Игорь Воинов 
(Миасский № 17), Василий Платонов (Тракторозаводский № 26). В Свер
дловской области, в которой часто исход голосования соответствует об
щероссийским результатам, в Законодательное собрание прошли четы
ре партии: «Единая Россия», партия пенсионеров, Российская партия 
жизни и КПРФ. Семипроцентный барьер не преодолели ЛДПР, «Роди
на», «Народная воля», «Патриоты России» и «Свободная Россия». 

Последний раз 
на два года 
ОСЕННИЙ ПРИЗЫВ 

Десять лет 
без смертной казни 
ДАТА 

10 октября по инициативе Всемирной организации 
за отмену смертной казни было объявлено в 2003 
году Всемирным днем против смертной казни. 

Россия пока не относится к числу стран, отказавшихся от выс
шей меры наказания. Смертная казнь в нашей стране сохраняет
ся, хотя ее не применяют из-за моратория, наложенного Консти
туционным судом. Но срок его действия истекает в будущем 
году. Будем ли мы после этого сохранять мораторий или пойдем 
по проторенной дорожке-решать политикам. Нам остается быть 
лишь наблюдателями: кому нужно наше мнение? Десять лет жи
вем без смертных приговоров, и нам от этого ни холодно ни 
жарко: суды не могут назначать наказание в виде смертной каз
ни, пока по всей стране не заработают суды присяжных. А при
сяжные на сегодня не работают только в Чечне, но и здесь они 
появятся в следующем году, учитывая, что Рамзан Кадыров со 
своими бойцами - не любители гуманности, а «активные борцы 
с преступностью, терроризмом и наркоманией». И навряд ли 
Кадыров будет призывать власти отказаться от моратория, на
поминая о своем отце, детях Беслана и затянувшемся конфликте 
с кучкой оставшихся боевиков. Зато председатель Совета Феде
рации Сергей Миронов недавно заявил, что Россия решит про
блему смертной казни, добавив, что «практика поведения «око 
за око» должна остаться в прошлом». Дебаты об отмене смерт
ной казни в России продолжаются уже несколько лет и ни к 
чему пока что не приводят. Например, после совершения тер
рористических актов, резко возрастает количество сторонников 
смертной казни. 

II Всемирный конгресс против смертной казни, который со
стоялся в октябре 2004 года, принял заключительную деклара
цию, в которой говорится: «Сегодня смертная казнь признается 
как нарушение прав человека и жестокое бесчеловечное и уни
жающее достоинство наказание». Только вот какое нарушение? 
Конечно, гуманистом быть хорошо, тем более жить по заповеди 
«Не убий!» Мир развивается, стараясь оставлять позади все 
самое плохое. Но кто даст гарантии, что не будет второго Освен
цима или Хиросимы? В первом случае палачи за жертвы отве
тили, а во втором? Здесь можно говорить о гуманности и спра
ведливости? Тот, кого приговорили к высшей мере, неуже
ли сам не нарушил права человека, неужели не унизил достоин
ство других? 

Плевали отдельные штаты США, Китай и Куба, что казнь -
это жестоко и бесчеловечно. Плевали на декларацию Всемирно
го конгресса против смертной казни. Может, и хорошо, что быв
шие «союзники» Узбекистан и Беларусь до сих пор применяют 
эту исключительную меру наказания? Хотя количество смерт
ных приговоров на порядок снизилось, заменять казнь пожиз
ненным заключением власти Белоруссии считают нецелесооб
разным. Может, поэтому и Россия до сих пор не выполнила 
обещания отменить смертную казнь, которое она сделала при 
вступлении в Совет Европы? 

Бытует мнение, что наличие в государстве смертной казни 
является фактором, сдерживающим уровень преступности. В 
результате многочисленных научных исследований, проводив
шихся в разное время в различных странах мира, никому не 
удалось собрать убедительных доказательств того, что смерт
ная казнь влияет на снижение уровня преступности сильнее, 
чем другие виды наказания. 

Илья МОСКОВЕЦ. 

Хороший дипломат всегда помнит, что он должен 
забыть. Гарольд МАКМИЛЛАН 

Заместитель по «тяжким делам» 
НАЗНАЧЕНИЕ 

У председателя областного суда Федора 
Боткина - новый заместитель по уголовным 
делам. 

Указом Президента РФ на эту должность, 
два года остававшуюся вакантной, назначен 
45-летний судья первого квалификационно

го класса, кандидат юридических наук Вик
тор Смирнов. 

Как сообщает пресс-служба областно
го суда, новый зам - уроженец Чесмы. 
После окончания юридического инсти
тута в 1986 году прошел путь от стаже
ра в Тракторозаводском и Л е н и н с к о м 
районных судах Челябинска до судьи об

ластного суда. Рассматривал уголовные 
дела по особо тяжким преступлениям в 
первой, кассационной и надзорной ин
станциях. Защитил диссертацию на тему 
«Состязательное начало по уголовным 
делам в суде первой инстанции» . При
знан лучшим судьей областного суда в 
2005 году. 

В России начался осенний призыв. Под ружье долж
ны встать более 123 тысяч человек. На двухгодич
ный срок юноши пойдут в армию последний раз. В 
2007 году их будут призывать на полтора года, а еще 
через год - уже на 12 месяцев. 

Расчеты Генштаба, однако, жизнь может существенно скор
ректировать. Любому призывнику понятно, что лучше отша
гать по плацу полтора года, а не два. Поэтому не исключено, что 
часть призывников решат подождать до весны и только потом 
«сдаться» военкомату. 

В войска предстоит направить 3,5 тысячи южноуральцев, при
мерно столько же, сколько весной. Около четырехсот парней 
отправит в армию Магнитка. 

Призывная кампания осложняется реорганизацией ряда ко
миссариатов. В Челябинске объединены военкоматы Ленинско
го, Тракторозаводского, Советского и Центрального районов. 
В Магнитогорске - Правобережного и Ленинского. По словам 
старшего помощника начальника второго отдела военкомата об
ласти Павла Гончарова, это может создать определенные труд
ности при раздаче повесток потенциальным новобранцам. Меж
ду тем, активисты региональных отделений партии «Яблоко», 
«Объединенного гражданского фронта» и движения «МЫ» в 
воскресенье провели на челябинской Кировке пикет против про
извола в рядах Российской Армии. 

В интервью газете «Новые известия» начальник главного орга
низационно-мобилизационного управления Генерального штаба 
Вооруженных Сил России Василий Смирнов затронул и боль
ную тему альтернативной гражданской службы. По его словам, 
сейчас только 809 россиян предпочли службу не в войсковых 
частях, а в больницах. Впрочем, большинство из выбравших АГС 
стремятся уклониться и от этой службы. Так, в этом году на 
«альтернативку» пошел 151 человек, еще 52 - скрываются. 

Желающих послужить альтернативно очень мало. Многих юно
шей пугает слишком большой срок - 42 месяца вместо 24 в регу
лярных частях. Не увеличивает приток желающих и тот факт, 
что служить придется далеко от дома, в других регионах стра
ны: зачастую предприятия, берущие призывников на работу, не 
в состоянии обеспечить их положенными по закону общежития
ми. К тому же, оплата труда в социальной сфере мизерная - от 
одной до четырех тысяч рублей. Кроме того, альтернативщик 
не получает дотаций от государства и не имеет оплачиваемого 
отпуска. 

Представители комитета солдатских матерей заявляют, что 
альтернативная служба не нужна вообще, так же, как и служба 
по призыву. «Закон об АГС - это просто издевательство, - зая
вила председатель союза комитетов солдатских матерей Вален
тина Мельникова. - Создается впечатление, что мальчиков, имею
щих убеждения, хотят за это наказать сроком в 3,5 года. Решить 
эту проблему можно только с переходом на контрактную ар
мию». 

Пример Рузвельта 
заставит задуматься 
личность 

Во вторник вечером Российское телевидение показа
ло любопытный документальный фильм «Рузвельт». 

С познавательной точки зрения фильм, безусловно, интересен 
для зрителя. Выдающийся американец, популярнейший чело
век, президент Франклин Рузвельт принял США в годы Вели
кой депрессии и привел страну к победе в мировой войне. 

Однако есть основания полагать, что документальный проект 
«Рузвельт» имеет еще и другое значение. И абсолютно не случа
ен. Как известно, Франклин Рузвельт занимал Белый дом три 
срока. И был бы выбран и в четвертый раз, если бы не умер в 
1945 году. 

По мнению наблюдателей, фильм преследует определенную 
цель. После его просмотра в сознании зрителя должно возник
нуть убеждение, что три срока для президента - это совсем не
плохо. Что три срока получают герои, любимцы и спасители 
нации. 

Конечно, совершенно не обязательно, что американский при
мер может быть применим для российской действительности. 
Тем более что и Владимир Пугин неоднократно высказывался, 
что он не намерен баллотироваться на третий срок. Да и Консти
туционный суд запретил проводить референдум по этому воп
росу. Между тем, фильм о выдающемся американце, по некото
рым данным, обещает быть не последним аргументом в пользу 
возможного изменения соответствующего раздела Конституции 
России. Во всяком случае, сделать это желающих хватает. Мало 
того - их число растет. 

Магнитка душу чистит 
В воскресенье в нашем городе прошел крестный ход с мироточивой иконой царя-страстотерпца 
Николая II из Свято-Никольского храма в храм Вознесения Господня 

- Катя, скорее, вот-вот вый
дут - уже иконы вынесли, - еще 
на подступах к Свято-Никольс
кому храму слышу первые от
звуки события в телефонном 
разговоре. Обстановка от светс
кой отличается с первого шага: 
здесь нет равнодушных. Оттого 
попытка взять даже мимолетное 
интервью привлекает плотное 
кольцо верующих - одни слу
шают, другие вступают в бесе
ду. В перекрестном интервью 
удается прояснить детали путе
шествия иконы царя-страстотер
пца Николая II у Сергия - ата
мана Надымского казачьего ок
руга. 

Пять лет назад он вынашивал 
замысел создания иконы - зна
комство с иконописцем Алексан
дром Родиковым, занятым той 
же мыслью, решило дело: встре
тились мастер и заказчик. Ико
на четвертый год странствует по 
стране на багажнике легковуш
ки, обернутая клеенкой и бре
зентом - с божьей помощью. 
Побывала на Соловках, в Моск
ве, в Уфе, на Жигулях. Авторы 
надеются - доберется и до Иеру
салима. В Магнитке оказалась не 
случайно - в судьбах иконы, ее 
авторов и самой Магнитки не
мало пересечений. Юность Алек
сандра Родикова связана с нашим 

городом, а крестный ход в Маг
нитке укрепил духовную связь 
с пенатами: «Даже в уральском 
Екатеринбурге не было такого 
стечения православных, - отме
тил он перед церемонией. - Там 
было больше священников, но 
народа православного куда мень
ше. В центре государства бьется 
такой живой пульс! Магнитка 
еще послужит благим начинани
ям». 

Другое скрещение судеб: мит
рополит Крутицкий, памятник 
которому встречает прихожан 
перед храмом Вознесения Гос
подня, отбывал ссылку в надым
ском Хэ, и атаман Сергий встре
чал людей, которые Крутицкого 
помнили. 

Крестный ход - особая жизнь: 
церковь под открытым небом. 
Если не считать парадного обла
чения священников, она лишена 
внешней пышности: вся сосре
доточена на покаянии в грехе 
цареубийства. В рядах верую
щих негромко поют или шепчут 
молитвы. Чаще звучит иисусо
ва молитва: «Господи Иисусе 
Христе, Сыне Божий, помилуй 
нас». В последних рядах тон за
дает женщина средних лет с по
ставленным голосом - на ходу 
реагирует на все увиденное: 
«Вот эта школа - здесь в войну 

госпиталь был. Прими, Господи, 
рабов твоих, воинов православ
ных». 

В руках участников крестно
го хода дешевые иконки. Для 
пенсионерок, составивших боль
шинство процессии, и детворы, 
преимущественно дошколят и 
младших школьников, крестный 
ход - испытание. Два часа пеш
ком, приноравливаясь к темпу 
мужского шага - размер задают 
казаки, посменно несущие двух
соткилограммовую икону. Сре
ди верующих - молодые женщи
ны с двумя, а кто и с тремя ма
лышами, цепляющимися за ма
мины юбки: всю дорогу то один, 
то другой просится на руки. Не 
верилось, что выдержат весь 
ход, но сумели - с божьей помо
щью. 

Старушки и подростки на 
ходу клюют булочки: к столу 
сегодня попадешь не скоро. 
Продавцы выходят посмотреть 
на крестный ход из придорож
ного магазина, пассажиры в 
транспорте льнут к окнам, из 
частных дворов по левобереж
ному маршруту крестного хода 
высыпают горожане - кто зара
нее знал о событии, держат икон
ки. В толпе обрывки фраз: «Я в 
прошлом году в Мытищах была 
на крестном ходе - там еще боль

ше народа, и мы покаялись за то, 
что вступали в пионеры и в ком
сомол...» 

Черты времени: молоденькие 
барышни на каблучках, в джин-
сиках в обтяжку, но - в ситцевых 
платочках, фотографируют про
исходящее на телефон, а после 
вливаются в процессию. Пенси
онерка на тротуаре предлагает 
спутнице: «Подождем - перейдем 
дорогу, когда пройдут», - и это 
тоже признание значимости. На 
обочине пожилая женщина под
вязывает подруге подошву, от
рывающуюся от башмака, белой 
тесемкой - не отказываться же от 
участия из-за бедного гардеро
ба. Мысль явно удачная: башмак 
дошагает до правого берега. 

С досадой подмечаю далекие 
от содержания события детали. 
Народными способами решает
ся на ходу туалетная проблема -
нетрудно было предвидеть, что 
она возникнет при многочасовом 
пребывании на сыром холоде. И 
минимальный инструктаж по тех
нике безопасности стоило озву
чить : л ю б и т е л и завязывать 
шнурки в толпе имели все шан
сы быть сбитыми идущими сза
ди. Но надо отдать должное до-
рожно-постовой службе: на про
тяжении всего пути верующим 
ни разу не пришлось обтекать 

транспорт - никаких стоянок на 
обочинах, а на перекрестках 
трамваи и авто терпеливо пере
жидали, пока километровая про
цессия перейдет дорогу... 

Назавтра после молебна ико
ну вновь погружают на багаж
ник легковушки - в путь, на 
Кавказ, потом в Москву, на со
брание Союза русского народа. 

Безвестная старушка еще успе
вает несколько раз проскочить 
под иконой, пока казаки разво
рачивают ее на весу, даже пыта
ется поддержать, едва доставая 
поднятой рукой. 

- Правильно, правильно, -
одобряют в толпе. - Она душу 
чистит... 

Алла КАНЬШИНА. 


